

# NOTICIAS DE LA COMARCA

## Los Navalmares

### NO ERA UNO DE TANTOS

He aquí los datos que nos son más necesarios de su carnet de identidad: Agripino Fernández Sánchez-Mora. Nació en Los Navalmares. Noviembre de 1.914. Profesión: Maestro Nacional.

Por tratarse de una breve semblanza, sincera y veraz, hemos de decir con toda objetividad que, si bien no era un fuera de serie, estuvo muy por encima de ser uno más y uno de tantos, pues supo ser consciente cumplidor de su alta responsabilidad docente, que es tanto como decir sembrador de cultura para vencer la ignorancia, erradicar el analfabetismo y despertar inteligencia. Ya dijo el poeta: "Dondequiera que haya niños, existe una edad de oro".

Por humano no podía ser perfecto, por tanto tuvo —¿y quién no?— sus fallos y defectos, pero es de justicia reconocer que éstos quedaron siempre al margen del cumplimiento de su deber profesional, al que se dedicó sin regatear esfuerzos. Y esto, que ya es por sí meritísimo, lo es mucho más, puesto que su vocación y preferencias eran muy otras.

Al pronto, su carácter parecía, —y sabido es que las más de las veces las apariencias engañan—, bronco, despegado y áspero, pero esto era sólo en lo superficial, ya que su fondo contenía una rica gama, matizada de muy buenas y entrañables cualidades. A veces parecía introvertido, apartadizo y solitario, pero era debido a su plena independencia, libre de prejuicios y falsedades.

Era incapaz del más mínimo disimulo y fingimiento, y puede que su mayor defecto fuera un exceso de sinceridad, por así decirlo, toda vez que en su carácter no había ni un ápice de hipocresía y doblez. Por ser hombre sencillo y modesto, jamás quiso aceptar cargos ni triunfalismos personales y prefería pasar desapercibido, rehuendo siempre el figurar en primer plano. Gustaba de no ser visto y no darle importancia el ser, para los demás, antes que para sí mismo.

El círculo de sus amistades era más bien reducido, por preferir la calidad de sus verdaderos amigos a la cantidad, y, en su selección, se encontraba más a gusto entre los humildes por afinidad con ellos. Todos los que estaban dentro de sus preferencias bien sabían de su trato abierto y alegre, campechano y cordial. Y sus escogidos y más íntimos sabían y les constaba que era cariñoso, atento y dicharachero.

Puede que su mayor mérito y virtud fueran que, pese a ejercer durante cerca de cuarenta años, una profesión que vocacionalmente no le gustaba, supo desempeñarla concienzudamente, con toda dignidad y a carta cabal; supo cumplir sencillamente con su deber y entregarse sin reservas a su nada fácil labor docente. Fue un auténtico profesional de la enseñanza, un verdadero Profesor de Educación General Básica, conforme a su nueva denominación.

Al tratar de convencerle y presionarle para que no lo hiciera, por cualquier causa o razón, y como prueba evidente de su honradez y honestidad, con la rotunda espontaneidad que le caracterizaba, solía contestar:

—"Tengo que ir a la escuela porque es mi obligación y mi deber está por encima de todo, ya que por eso y para eso me pagan".

Y esto no era sólo una frase, —obras son amores y no buenas razones— sino como un lema, repleto de contenido y escrito en su sangre, que cumplió sin desfallecer hasta su muerte. Este pensamiento le identificaba y definía como hombre de bien, hombre íntegro, serio y formal, hasta hacerle esclavo de su deber ya que jamás eludió su cumplimiento a conciencia, entregándose plenamente a su ingrata misión, no apreciada debidamente por la sociedad en todo su gran valor e importancia.

Muchas veces pudo evadir el cumplimiento de su deber, pero nunca se aprovechó de achaque, excusa ni pretexto algu-

no para dejar de asistir, puntualmente y casi siempre el primero, al cumplimiento de su diaria tarea de laboriosidad y eficacia. Y es de suponer que las más de las veces sin ganas de voluntad de ello, dado que su inclinación natural y su verdadera vocación le impulsaban por otros caminos y derroteros. Precisamente por haber sido así, es de resaltar más su enorme mérito de forzarse y esmerarse por la labor bien hecha, a fin de poder sentir la satisfacción del deber cumplido.

Por eso, en todos los sitios donde ejerció, dejó huella a su paso y es recordado por su "buen rastrojo" que, en frase gráfica, dicen las gentes campesinas. Era querido y respetado por los niños y más aún por sus padres que, contentos y agradecidos, comprobaban cómo sus hijos aprendían y adelantaban en su escuela. Con toda evidencia dejó demostrado lo mucho que se preocupaba para que sus clases fueran aprovechadas al máximo y su gran celo por enseñar e instruir a sus alumnos pronto y bien.

Su conducta intachable y su comportamiento ejemplar lo acredita al generalizado criterio y fama que supo ganarse de ser buen profesor y maestro, ganado a pulso y día a día, entre los niños y mayores, como también lo atestiguan y ratifica su buen expediente, limpio de la más mínima falta disciplinaria.

No, no era uno de tantos, puesto que, en estos tiempos de brutal materialismo, en los que tanto impera la ley del mínimo esfuerzo, el esconder el hombro, sin apego y esmero por el trabajo bien hecho, y tanto predomina la corrupción y la chapuza en todas las profesiones, oficios y trabajos, y a todos los niveles, él supo ser honesto y cumplir fielmente con su deber.

Reconozcamos que, infortunadamente hoy día, el no ser uno más no es lo corriente, por tanto resalta y contrasta más su excepción de hombre recto, sincero y consecuente que siempre supo estar en su puesto de lucha y trabajo para, como solía decir: "ganarse el sueldo", sin rehuir nunca su esfuerzo y constancia con el fin de que fueran eficaces su labor y su obra que ahí quedan hechas para siempre.

No, no se fue con las manos vacías de una vida estéril y de holganza; era muy activo y trabajador, siempre en la brecha y por eso era reconocido como "buen maestro", al decir de las gentes sencillas de los varios pueblos dondequiera que ejerció.

Y, como final, nuestro más vivo y sentido deseo de que la paciencia que tuvo necesariamente que derrochar, durante tantos años de sacrificado servicio, con cientos y cientos de niños; que el esfuerzo continuado que tuvo que tener con ellos para encauzarles en sus estudios y forma-

ción; que su duro y pesado trabajo en la forja de hombres para la lucha por la vida, se los premie y tenga en cuenta el Señor con su infinita misericordia para que le sirvan de algo allá arriba.

F.S.M.

## Arenas de San Pedro

### SE PROYECTA CONSTRUIR UN HOTEL DE 4 ESTRELLAS

Hace varios años que escribimos en relación con el proyecto de edificación de un hotel de cuatro estrellas, para cuya ubicación se cuenta con extensos terrenos en el sitio de "El Berrocal", en lo que ya forma parte del casco urbano arenense, por la proximidad de la "colonia de los famosos" y de otras edificaciones. Se cifra su coste en 150 millones de pesetas y se proyecta levantar con la colaboración financiera de Cajas de Ahorros y del Crédito Hotelero; es una promoción del conocido hombre de negocios del ramo, señor García Arenas.

Nos congratulamos mucho de que se comience la edificación del hotel de cuatro estrellas durante el próximo verano, por la incidencia inicial que tendrá en cuanto a ocupación de obreros de la construcción, con la futura —una vez se inaugure— de creación de puestos de trabajo para su funcionamiento. Don Juan M. González, arquitecto, es el autor del proyecto de la obra que contará con un total de 120 habitaciones, todas dotadas de cuarto de baño; 227 camas, salones sociales y de tertulia, guarderías infantiles, galería comercial, terrazas en todas las habitaciones, cuatro piscinas, pistas de tenis, un criadero de truchas de unos mil metros cuadrados, etc.

Subrayamos las necesidades de promoción total turístico-veraniego del partido judicial de Arenas de San Pedro, en la zona del Valle del Hielar, sin olvidarnos de la mención de la declaración de zona de interés nacional a la comarca arenense; acuerdo que se tomó, entre otros, aprobándose la ponencia en el año 1965.

Arenas de San Pedro, cabecera de comarca, con sus zonas de influencia turística madrileña, toledana y extremeña —preferentemente, en cuanto a la toledana, de Talavera de la Reina y Toledo—; tan cercana al macizo central de Gredos; ciudad y entorno que ofrece monumentalidad, paisajes maravillosos, buen clima, abundancia de regatos y manantiales; centro de peregrinaciones alcantarinas, que convergen al Santuario de San Pedro de Alcántara, en cuya maravillosa capilla real se venera el sepulcro del santo franciscano; con la "catedral" subterránea de la gruta del Aguila, debe promocionarse como merece para la consecución de la integral explotación de sus un poco inéditas posibilidades turístico-veraniegas, que son una de las de más importancia nacional en las rutas turísticas interiores españolas.

### DETENCION DE MENORES DE EDAD

Cuatro jóvenes madrileños, menores de edad, utilizando un coche que habían robado anteriormente en Madrid, fueron detenidos por fuerzas de la Guardia Civil de Arenas de San Pedro y de la villa de Candeleda, al infundir sospechas a la pareja de la Guardia Civil que prestaba servicio en la carretera C-501 Alcorcón-Plasencia; continuando la marcha los mismos, hasta que fueron detenidos en el campo, en término jurisdiccional de Candeleda, habiendo dejado abandonado el vehículo —para internarse en el campo— en la carretera de Oropesa.

ARENENSE

## Graduado escolar por evaluaciones

Cualquiera que sea su edad aún está a tiempo, mañana puede ser tarde. :: HORARIOS COMPATIBLES CON TRABAJO

**Colegio JUAN-RAMON JIMENEZ**

PLAZA SALVADOR, 2. - Telf. 80 21 66

Consulte horario y precios

**LE ESPERAMOS**

Grupos desde 1.º de mes.

## PISOS

3, 4 y 5 dormitorios

Calefacción y agua caliente  
FACILIDADES HASTA 15 AÑOS

**INCA** Agencia Inmobiliaria

c/ Muñoz Urra, 14, 4.º A. ● Teléfono 80 28 00

## COMERCIAL SALVAT EDITORES, s. a.

Venta de obras encuadernadas

INFORMACION, AVISOS Y SUSCRIPCIONES:

**"CANO"**

Plaza Mora, 4, 1.º B | Avda. Reconquista, 3, 3.º dcha.  
Teléf. 80 00 53 - TALAVERA | Teléf. 22 14 05 - TOLEDO

Su Optica en SAN FRANCISCO, 13.

Su Optico **Francisco Montero**

Adaptación de Microlentillas.

**DIPLOMADO.**

13 (Frente al Cine Coliseum)